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市ホームページ掲載内容 

 

「雲南市過疎地域持続的発展計画（案）」に関するパブリック・コメントの結果について 

 

新たな過疎法（過疎地域の持続的発展の支援に関する特別措置法（令和 3年法律第 19

号））の制定に伴い、雲南市では、持続可能な地域社会の形成と地域資源等を活用した地

域活力の向上に向け、引き続き、過疎対策に取り組むために、「雲南市過疎地域持続的発

展計画」を今年度策定しており、このたび、計画案をとりまとめました。 

この「雲南市過疎地域持続的発展計画（案）」に対する市民の皆さまのご意見等を広くお聞

きするため、パブリック・コメント（意見募集）を実施しました。 

 

１．意見募集期間 

令和３年１０月１日（金）～令和３年１１月１日（月） 

 

２．意見提出人数 

   ２人 

 

３．意見提出件数 

   ３２件 

 

４．お寄せいただいたご意見・ご提案と市の考え方 

No. 提出されたご意見・ご提案 ご意見・ご提案に対する市の考え方 

  （ご意見に対する共通事項） 

ご意見ありがとうございます。 

本計画は、行政全般にわたる過疎対

策の取り組みを記した総合的な計画と

しております。 

この度いただいた具体的なご意見に

より、計画に記載している内容の変更

はいたしませんが、貴重なご意見として

参考にさせていただき、今後の個別の

取り組みを進めてまいりたいと考えま

す。 

なお､ご意見に対する個別事項の考

え方は以下のとおりです。 

 



2 

 

１ 56頁 

11.地域文化の振興等 

(1)地域文化の振興等 ②その対策 

 

本文56頁より抜粋 

「地域文化に対する理解と関心を深めるため、

文化施設等を拠点とした体験・交流活動や広域的

な歴史探訪講座等の実施により、地域文化を学び

、体感する機会を提供するなど、地域文化の積極

的な活用に努める。」 

 

【意見】 

菅谷たたら山内は貴重な観光資源ですので、

是非とも修繕して頂きたく思います。その一方で、

吉田町内の鉄の歴史資料館と連携を深めるため

に、町内に分散している主に田部家の歴史的な資

料を、市側がある程度回収できるように音頭を取る

、または歴史資料を回収できるインセンティブを市

民に与えて欲しい。その上で、官民でたたら文化

の更なる研究を推進し、地域の魅力を知的水準の

観点から高めて頂きたい。 

 

【理由】 

たたらの歴史は様々な研究が成されていると思

いますが、肝心の地元の歴史資料を十分に研究

できていないように感じます。 

例として、田部家と関係が深いとされる兎比神社の

歴史的なルーツを官民で研究対象として頂き、成

果が出れば観光資源としての更なる活用も見出せ

るし、地元住民にも研究成果が伝われば行政との

信頼関係も向上し、持続可能な社会を見出すヒン

トになると考えます。 

菅谷たたら山内は、現在、保存修理

事業を継続して行っており、令和4年度

末の完了をめざしております。 

また、公益財団 法人鉄の歴史村地

域振興事業団と連携し、鉄文化の普及

と継承に係る事業として、たたら製鉄に

おける技術、経営、生活、他鉄師との関

係性を調査し、フォーラムや歴史博物

館での企画展示等でたたら製鉄への理

解を深めます。 

さらに、市が進める「雲南市たたらプ

ロジェクト会議」において、「たたら製鉄

」に関する有形・無形の文化遺産を活

用することにより、関係人口の拡大や観

光・産業の振興を図り、活力ある地域づ

くりに発展させていきたいと考えており

ます。 

（教育委員会文化財課） 

 

２ 29頁 

５．交通施設の整備、交通手段の確保 

(2)交通確保対策の推進 ②その対策 
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特に、ＪＲ木次線については、県や沿線自治体

等関係者と緊密に連携した利用促進等に取り組

み、国やＪＲ西日本等に対し、路線の維持存続を

求める。 

①ＪＲ木次線 南大東駅から木次駅の中間地点で

ある斐伊神社付近に市役所前駅（仮称）を新設、

追加を要望する。市役所職員や雲南合同庁舎の

職員、ハローワーク雲南を利用する者（奥出雲方

面から）、近くの自動車教習所の教習生がこの駅

を日々の通勤や通教に使えば路線維持にも繋が

る。駅については、コストがかかることから駅舎は

不要とし、南大東駅や幡屋駅等の簡素的、簡易的

な駅（電停、停車場に近いようなもの）とする。南大

東駅を廃止した上で移転し斐伊神社付近に整備

するのでも構わない。 

宍道駅から木次線に乗る沢山の乗客を見かける。

雲南市に向かう玄関口となっているため極めて重

要な路線。 

 

②加茂中駅のトイレは長年が経ち老朽化している

ので改修をお願いしたい。 

 

③奥出雲おろち号は今後も存続、維持しなければ

ならない。県内外客の需要と観光振興、活性化の

ための要素が強い。 

①周辺地域の動向を調査しながら、必

要に応じてＪＲと協議していきます。 

（政策企画部うんなん暮らし推進課） 

 

②JR 加茂中駅のトイレにつきましては、

JR の所有であるため、雲南市として改

修することはできません。 

 但し、頂きましたご意見につきまして

は、JRへお伝えします。 

（加茂総合センター自治振興課） 

 

③トロッコ列車は雲南圏域にとって、非

常に重要な観光資源であることから、現

在、島根県を事務局とした沿線市町で

構成する「木次線観光列車運行検討

会」を設置し、トロッコ列車の運行継続

や後継車両について検討を行っている

ところです。 

（政策企画部うんなん暮らし推進課） 

３ 26頁 

４．地域における情報化 

(1)地域情報化の推進 ①現況と問題点 ②その

対策 

 

「雲南市情報化計画」に基づき、「第２次雲南市

情報化計画」4ページ⑤公共施設、観光施設等へ

の公衆無線LAN(Wi-Fi)及び8ページ11公共施設

、観光施設等への公衆無線LAN(wi-fi)設置 より

引用 

加茂健康福祉センター かもてらす バスの発

着点となっていること、町民浴場等利用者が多い

ことからソファー部にWi-Fi（公衆無線LAN）を整備

してほしい。令和3年7月豪雨災害で指定避難所と

公共施設のWIFI化については、本

年度整備方針を定めていく考えです。

その上で、各公共施設へのWIFI設置

については、優先度や必要性を所管部

署で検討の上、対応させていただくこと

とします。 

（政策企画部情報政策課ICT戦略室） 
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なっていたこと。 

４ 14頁 

１.基本的な事項 

(8)公共施設等総合管理計画との整合 

 

①雲南市加茂町加茂中地内 旧社会就労センタ

ー解体撤去され更地なっており職員駐車場となっ

ている跡地（駐在所の隣）の今後の活用 計画、予

定はどうなっているのか伺いたい。 

 

②加茂地域自主組織「加茂まちづくり協議会」の（

新）加茂交流センターへ移転後の現なかよしホー

ルの今後（居抜き）の活用策（予定、計画）はどうな

っているのか伺いたい。 

①旧加茂就労センター跡地については

、移住・定住対策として、雲南市土地開

発公社との連携により、今後、宅地整備

する予定としております。 

（政策企画部政策推進課） 

 

②現施設（旧なかよしホール）について

は、引き続き、放課後児童クラブとして

利用する予定としております。 

（加茂総合センター自治振興課） 

５ 47頁 

９．教育の振興 

(1)学校教育の充実 ①現況と問題点 ②その対

策 

 

雲南市内の小学校、中学校の空調設備（エアコ

ン）は一通り整備され一段落したところで今後は小

、中学校は老朽化したトイレの改修（洋式化、乾式

化）を行ってもらいたい。 バリアフリー化 多目的

トイレの整備等 公立学校施設整備費負担金 学

校施設環境改善交付金 

子どもたちが学校生活を快適に過ご

せる環境の整備は必要なことと認識し

ておりますので、状況を把握しながら、

計画的な改修に努めて参りたいと考え

ております。 

（教育委員会教育総務課） 

６ ○その他  

市報うんなん7月号 「知る」・「伝える」雲南市の

広報・広聴の取り組み から 

◯市政懇談会 

「市政懇談会では、市民の皆さんに直接市長が説

明し、意見を伺います。従来は大会場で開催して

いましたが、令和2年度は新型コロナウイルスの流

行に伴い中止し、市政番組をケーブルテレビや市

公式YouTubeで放映し、意見を伺いました。令和3

年度の市政懇談会は感染拡大予防のため地域自

今年度の市政懇談会については、

市民のワクチン接種も進んでいますが

、当市においてもブレークスルー感染も

あることから、不特定多数の市民を集め

た市政懇談会は中止といたしました。 

 よって、市民の皆様からのご意見を伺

う場として、団体等との意見交換会やま

ちづくり懇談会、また7月から行っている

市政への提案箱などにより様々な方か
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主組織単位など少人数で開催しています。大会場

での開催については開催方法などの検討を進め

ており、開催の可否について10月に決定し、改め

てお知らせします。」 

昨年度（令和2年度）は新型コロナウイルスのた

め7、8月頃にかけてケーブルテレビで市政懇談会

が開催されたがまず、今年度は中止になったのか

それとも実施されるのか。 

実施される場合 どのような形でいつ頃実施さ

れるのか？ 

実施されない場合 市民の意見を伺う機会は設

けられるのか？市民の声を汲み上げる、吸い上げ

る機会。 

市政懇談会は感染拡大予防のため地域自主組

織単位など少人数で開催しています。 

一部の方の意見を聞く機会は設けられたようで

あるが、市民全体、市民の全てから聴く機会は設

けられないのか。 

個人的には昨年度と同様市民の意見を聴く形と

して市民から郵送、メールなどにより個別に聞いて

もらいたいと考えたいと思うがそういうおつもりはな

いのか。市政への提案箱が設けられたが１回のご

提案は、１提案という制約があるため、複数ある場

合やまとめて提出したい場合できない。 

らご意見を伺っております。 

 また、市政への提案箱の提案要件に

ついては、提案を参考にし、今後検討

してまいりたいと思います。 

（政策企画部情報政策課） 

７ 49頁 

９．教育の振興 

(2)社会教育の推進 ②その対策 

 

老朽化し折角、リニューアル建設された（新）永

井隆記念館公式ホームページを制作してほしい。

対外発信 対全国 平和教育の学習による推進 

現在、永井隆記念館については、雲

南市ホームページのコンテンツ内に施

設紹介のページを設けております。 

また、施設の指定管理者においては

インスタグラムを活用した情報発信にも

取り組んでおります。 

今後も指定管理者と連携を取りなが

ら、永井隆博士顕彰と平和学習の拠点

として多くの皆様に来館していただける

よう、効果的な情報発信に努めてまいり

ます。 
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永井隆記念館インスタグラムURL 

https:// 

instagram.com/nagai_takashi_museum/? 

utm_medium=copy_link 

（教育委員会社会教育課） 

８ 6頁 

１.基本的な事項 

(3)雲南市行財政の状況 ①行政 

 

より効果的、効率的な行政サービスの維持向上

を図るため、毎年度、行政組織の見直しを実施し

ている。 

令和3年雲南市議会 6月定例会 市長施政方

針より抜粋 

「行政組織の見直し～の適正化についてでありま

す。市の組織につきましては、社会情勢や財政状

況等を見据えつつ、効率的で効果的な行政運営

と市民への質の高いサービス提供が図れるよう、

逐次、組織の見直しを行ってきたところです。私と

いたしましては、「効率性」に配慮しつつも可能な

限り地域ごとに課題解決を図り、市民に寄り添った

行政サービスの提供ができる組織体制が必要との

視点に立って、検討を進めて参ります。」 

その時の時勢、情勢に則した臨機応変に対応し

た行政組織への変革。柔軟な組織編制  

すぐやる課 千葉県松戸市の事例、お困りです

課 兵庫県芦屋市の事例 などの創設、新設 組

織体制上可能な範囲内で 

すぐやらなければならないもので すぐやり得る

ものはすぐにやります」をモットーとしたすぐやる精

神を胸に市民の皆様のサポーターとして奔走して

まいります。 

市民の悩みや苦情などを受け付けている課。親

切・丁寧・迅速がモットーで、市民と行政とのパイ

プ役となるために設置されています。市民に寄り添

ってくれるのが良くわかる課の名前になっています

。 

すぐやる課の要望 想定 

土木関係 

市役所組織の見直しについては、効

果的、効率的な行政サービスを提供す

るため、必要に応じ実施しております。 

これまで以上に市民ニーズに的確に

対応するための組織見直しを検討する

ともに、事務改善等により行政サービス

の向上を図ってまいります。 

（総務部総務課行財政推進室） 
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U字溝などの側溝の補修、修繕  

暗渠ヒューム(道路下を走る雨水管などの管)の

補修  

壊れた側溝のふたなどの補修 

集水ますの補修 

道路などの補修 

側溝などの掃除 

公道上の残土の処理（少量） 

清掃関係 

道路の清掃 

道路などへの放置物の処理 道路上で危険と

なるような放置物の撤去 

市が管理する道路上の簡易的な修繕 パッチン

グ等 

 （道路上の穴や側溝の補修等のうち、小規模で

すぐに修理ができる範囲のもの） 

公道上の動物死体の処理 

動物 スズメ蜂などの巣の駆除、相談  

各種要望に対して職員が直接現場にお伺いし

、当課で対応できるものであればその場で処理し

、すぐに対応できないものや要望に対する担当部

署がある場合には、担当部署と連携して迅速な解

決に努める。 

９ 55頁 

１０．集落の整備 

(3)計画 

 

加茂まちづくり協議会 広報 かもる～ぶ 9月

号より引用 

「ふれあいホール 新交流センターの目玉スペー

ス。予約して借りるのではなく、開館日にはいつで

も自由に使うことができるフリースペースです。子ど

もから高齢者まで幅広い世代の住民が集うことが

できます。フリーWiFiも完備し、キッズスペースや

仕切り月のカウンターデスク、飲み物の自動販売

機もあるので、子供連れの親子、学生の勉強、社

会人のワーキングスペース、高齢者の憩いの場な

どなど汎用性に富んだ使い方が可能です。」 

一部の方だけに限って利用できるのではなく、

ご意見のとおり、どなたでも利用でき

るスペースにしたいと考えています。 

（加茂総合センター自治振興課） 
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自由で開かれたみんなが加茂町民なら誰でもい

つでも気軽に気楽に利用でき立ち寄れる寛ぐこと

ができるスペースを要望します。 

１０ 34頁 

６．生活環境の整備 

(5)消防・防災・防犯対策の推進 ①現況と問題点 

 

○消防団 

①雲南市での消防団員のマイカー共済制度（令

和2年4月開始）の導入状況について。 

年の大きな災害の発生状況等を踏まえ、消防団員

に安心して活動してもらうため、マイカーや対物・

対人の損害を補償する自動車損害共済事業（消

防団マイカー共済）を開始しました。具体的には、

災害時に急を要する消防団活動のために、非常

勤の特別職地方公務員の身分を有する消防団員

がやむを得ず、自家用自動車（原動機付自転車を

含む）を使用した場合に、当該自家用自動車を市

町村が相互に救済するものです。 

公益社団法人全国市有物件災害共済会 

消防団員の準中型自動車免許等への対応 

消防団員の準中型自動車免許の取得費用に対す

る公費助成制度の創設 

助成額1/2 

 

②国庫補助制度を創設した（「消防団設備整備費

補助金」（消防団救助能力向上資機材緊急整備

事業 

軽量の消防車両の活用 救助用資機材搭載型消

防ポンプ自動車（3.5t未満） 

消防団設備整備費補助金 

補助率1/3 

消防団救助能力向上機材緊急整備事業 

①（一財）全国自治協会等が令和2年4

月から実施している「消防団員のマイカ

ー共済制度（消防団員が災害活動等

で使用した自家用自動車等に生じた損

害を補償）」について、現時点において

市消防団では導入を行っておりません

。現在、民間の保険会社でも同様の制

度の検討が進められている状況にある

ことから、その内容等も踏まえつつ、今

後、導入についての検討を行う方針で

す。 

（防災部防災安全課くらし安全室） 

 

②消防団車両等の導入にあたっては、

国庫補助金や起債事業などの活用に

よる財源確保を行いつつ、地域防災力

の充実と団員の安全確保のための装備

品等の導入に努めて参ります。 

（防災部防災安全課くらし安全室） 

 

③消防団組織再編により使用しなくな

った消防機庫については、施設状況等

を踏まえつつ、他用途での活用が見込

めないと判断される場合には、解体撤

去を行う方針です。 

（防災部防災安全課くらし安全室） 
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・救急救助用器具 

 AED、油圧切断機、エンジンカッター、チェーン

ソー、ジャッキ、夜間活動用器具、投光器、発電機 

水災用器具又は水難救助用器具 

 排水ポンプ、ボート、救命胴衣等（浮環、フロー

ティングロープ） 

・安全装備品 

 防塵メガネ、防塵マスク、耐切創性手袋、救命胴

衣、切創防止用保護衣 

・トランシーバー 

 （特定小電力無線局又はデジタル簡易無線局の

携帯用無線機をいう。） 

消防団新型コロナウイルス感染症対策事業 

感染防止衣、マスク、グローブ、ゴーグル、消毒液 

 

③「雲南市消防団組織再編」で統廃合で廃止とな

った消防団 〇町方面隊〇分団〇部の格納庫（

機庫）の今後の活用方針 計画、予定は如何。 

今後、解体撤去されるのか。→更地？ 

消防団車庫建物解体撤去 

外構撤去 

土間コンクリート 

ホース乾燥柱撤去 

ホース洗い場撤去 

フェンス、掲示板撤去 

汲み取り式簡易便所撤去 

雨水排水撤去 

解体後整地 

電気設備撤去 

機械設備撤去 

１１ 49頁 

９．教育の振興 

(2)社会教育の推進 ①現況と問題点 ②その対

策 
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 雲南市立図書館について 

https://www.city.unnan.shimane.jp/unnan/kankou 

/shisetsu/tosyokan/2020-0417_library_status.html  

 市立図書館のサービスの一部制限について よ

り引用 

「当面の間、館内での滞在（図書館に滞在できる

時間は）は1時間以内とさせていただきます。」とあ

りますがコロナが収束しつつある中でいつになっ

たら緩和、解除されるのでしょうか？1時間という時

間はあっという間に過ぎ、図書館にいざ行ったらす

ぐ帰るような感じになります。特に大東図書館PC

利用優先席・学習閲覧席 

自宅だと集中できない人もいるかと思います。 

利用制限があり利用しづらいです。コロナ前のよう

に戻してほしいというつまりはありませんがもう少し

緩和をご検討頂きたいと思います。 

市内に自学自習できる公共的場所、スペースを

設けてもらいたく要望します。子どもは学校の図書

室や学級教室を利用できますが大人はそのような

場所、スペースは現時点でないため。 

図書館の利用についてご不便をお

かけしており申し訳ございません。 

市立図書館とは定期的に連絡会を

行なっており、滞在時間を含む利用制

限の解除について検討しておりますの

で、今しばらくお時間をいただきたいと

存じます。 

また、図書館の利用制限が解除でき

ましたら、大人の自学自習スペースとし

て、図書館を是非、ご活用ください。 

（教育委員会社会教育課） 

１２ 6頁 

１.基本的な事項 

(3)雲南市行財政の状況 ①行政 

 

加茂総合センターがこの度できる（新）加茂交流

センターに移転を断念された経緯、いきさつにつ

いてご教示願います。 

始めは、加茂総合センターが新しい建物（この

度できる加茂交流センター）へ移られるため建て

替えされるかと思っていました。複合化とあります。

他町（大東、木次、三刀屋、掛合）については交流

センターと複合化した上で建て替えされている。 

複合化にあたりましては、基本設計

に入る前から検討して参りましたが、そ

の中で、建築基準法あるいは、消防法

により現在の加茂総合センターの大き

な改修が必要となり、多額の建築費が

必要となることがわかりました。 

そのため、可能な限り経費を抑える

ために、複合化から総合センターと同

一敷地内へ単独で建てることとしました

。 

（加茂総合センター自治振興課） 

１３ 35頁 

６．生活環境の整備 

(5)消防・防災・防犯対策の推進 ②その対策 

 



11 

 

①防災行政無線の屋外拡声子（スピーカー）につ

いて 

Ｊアラート（第2回）令和3年10月6日（水曜日） 午

前11時00分 『最大音量』で実施されたにも関わら

ず雲南市木次町寺領食の杜地内の外にいたので

すが全く聞こえませんでした。場所によって聞こえ

る所と聞こえない所があるようです。また、市役所

近くでも車の中にいると聞こえない等がありました。 

不感地域と言うのでしょうか。 

そのような場所はここに限らず他にも沢山あるかと

思いますが今後屋外拡声子（スピーカー）の追加

整備、設置はされるのでしょうか？それとも今回で

終わりということでしょうか？ 

 

②雲南市デジタル防災無線整備事業について 

冊子 4.防災無線システムの運用について 

曲目は、「雲南市の歌」、「夕焼け小焼け」など12曲

の中から選定します。とありますが他にどのような

曲があったのでしょうか。 

 

③加茂町には超高密度気象観測・情報提供サー

ビスpotekaが設置してあるところが１か所しかなく他

町には複数箇所設置してある現況があるのですが

今後加茂町には追加設置の計画、予定はあるの

でしょうか？令和3年7月豪雨災害で感じたのは本

当に局地的なことです。ゲリラ豪雨の事前対策とし

て加茂町にも複数箇所に設置しておく必要性があ

ると思います。 

車の中にいると聞こえない等 

①屋外拡声子局（屋外スピーカー）に

ついては、交流センター、指定避難所

周辺や住宅密集地など、市内131か所

に整備しています。市内全ての地域に

屋外スピーカーで音声をお届けするた

めには、約500か所に設置することが必

要となり、事業規模が莫大となることが

見込まれたことから、各世帯に貸与する

戸別受信機との併用により、市民の皆

様への情報伝達手段を確保する方針と

したところです。このため、現時点にお

いて屋外スピーカーの増設は予定して

おりませんのでご理解いただきますよう

お願いします。 

（防災部防災安全課くらし安全室） 

 

②防災無線で流すことが可能な曲目に

ついては、「雲南市の歌」、「夕焼け小

焼け」のほか、「牧場の朝」、「家路」、「

ウエストミンスターの鐘」、「グリーンスリ

ーブス」、「ノクターン」などです。 

（防災部防災安全課くらし安全室） 

 

③POTEKA（超高密度気象観測システ

ム）については、現在市内15か所に設

置しており、加茂町内には加茂総合セ

ンターに設置しています。設置等にか

かわる経費や市内設置場所のバランス

等を考慮すると、追加設置は困難な状

況であるため、加茂町内への追加設置

も予定しておりません。 

（防災部防災安全課） 

１４ 28頁 

５．交通施設の整備、交通手段の確保 

(1)道路網の整備 ②その対策 
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加茂町は葬儀がつつじホールで執り行われるこ

とが多いです。遠方から親族（親戚）がつつじホー

ル近くのアーチ状の歩道の雑草が繁茂しているこ

とに大変驚いておられましたが除草工や除草作業

は定期的にされているのでしょうか？もしされてい

ない場合景観、付近環境が悪化していることから

今後行っていただきますよう要望します。 

当該箇所は、業務委託により年2回

除草作業を行っております。 

（建設部建設工務課） 

１５ 28頁 

５．交通施設の整備、交通手段の確保 

(1)道路網の整備 ②その対策 

 

「雲南市道路整備計画」、「雲南市道路維持管

理計画」について 

差し支えなく可能であれば ご教示 ご開示 ご

公表 願います。ホームページ上を探しても見当

たらないので 雲南市ホームページに ネット上に 

当該計画は、ホームページで公表し

ている基本計画や事業の実施方針とは

違い、各事業の実施箇所選定に用いる

内部協議用の計画となっておりますの

で、外部への公表はしておりません。 

なお、道路事業の実施箇所や年次

計画については、市の実施計画により

公表しております。 

（建設部建設工務課） 

１６ 26頁 

４．地域における情報化 

(1)地域情報化の推進 ①現況と問題点 ②その

対策 

 

雲南市・飯南町事務組合 令和2年度高度無線

環境整備推進事業 雲南市 FTTH幹線工事 入

札業者について入札結果書のように入札参加業

者について差し支えなければご開示をお願いしま

す。 

同工事については、雲南市飯南町

事務組合（ケーブルテレビ事業部）にお

いて発注されたものです。入札結果等

の詳細に関しましては同組合へお問合

せください。 

（政策企画部情報政策課ICT戦略室） 

１７ 35頁 

６．生活環境の整備 

(6)住宅の整備 ②その対策 
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雲南市土地開発公社の定住促進対策、定住基

盤整備のため宅地開発をこれまで以上により一層

積極的に推進、開発造成分譲をしてもらいたい。 

また、工業団地 企業団地 島根県が開発した

ソフトウェサ産業、ＩＣＴ産業に特化したソフトビジネ

スパーク島根のような団地を今後造成してもらいた

い。 

人口減少対策のためには、若者に魅

力的な住環境の整備が必要です。今

後も、雲南市土地開発公社等と連携し

た宅地開発を積極的に推進していきた

いと考えております。 

また、企業団地については、現在、

加茂町神原地内へ団地整備しておりま

す。情報サービス業等についても、誘

致企業のひとつとして検討します。 

（政策企画部政策推進課） 

１８ 41頁 

７．子育て環境の確保、高齢者等の保健及び福祉

の向上及び増進 

(4)健康づくりの推進及び地域福祉の充実 

①現況と問題点 ②その対策 

 

 松江市では、20歳から39歳で職場等で健診の機

会がない方を対象とした一般健康診査を500円程

度で受けられるそうですが、雲南市でも同様に一

般健康診査をできるようにしてもらいたい。 

生活習慣病の早期発見と重症化防

止を目的とする特定健診（40歳以上が

対象）は各医療保険者が実施すること

とされていますが、雲南市においては

40歳到達前からの生活習慣病予防を

目的に、国民健康保険（以下、国保）に

ご加入の20～39歳の方と生活保護世

帯の方を対象に一般健康診査を実施

しています。（国保加入者の自己負担

金：1,500円） 

現時点では国保及び生活保護の方

のみ費用助成をしておりますが、今後

ニーズが増えるようであれば検討してま

いります。 

また、健診費用の助成だけでなく、市

民全体を対象に、雲南市健康づくり推

進協議会を始めとする関係団体のご協

力も頂きながら各種健康情報の提供や

健康教室の開催等市民の皆様に主体

的に健康増進活動に取り組んで頂ける

ような環境整備も進めてまいります。 

（健康福祉部長寿障がい福祉課保健

医療介護連携室） 
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１９ 22頁～23頁 

３.産業の振興 

(5)観光及びレクリエーションの振興 

①現況と問題点 ②その対策 

 

道の駅さくらの里きすきの老朽化したトイレの改

修 

トイレは国土交通省の管理部分とな

っており、早急な改修に向け要望を行

いたいと考えます。 

（産業観光部産業施設課） 

２０ 18頁・25頁 

３．産業の振興 

(1)農業の振興 ②その対策 

 

 食の幸発信施設事業の整備 6次産業施設 広

島県安芸高田市の国道54号沿いにある道の駅三

矢の里あきたかたにあるＪＡ広島北部が運営されて

いる産直棟VEGIPARKのような施設の整備を想定

 産地直送、地産地消 

食の幸発信施設整備事業について

は、令和3年12月議会にて事業の中止

を表明いたしました。 

なお、広島県安芸高田市の道の駅「

三矢のあきたかた」にある産直棟

VEGIPARKについては、昨年7月に関

係者で視察しておりますので、今後の

産直振興の参考にさせていただきたい

と考えております。 

（産業観光部商工振興課） 

（農林振興部農政課） 

２１ 21頁 

３.産業の振興 

(4)商工業の振興 ①現況と問題点 ②その対策 

 

①雲南市内にはビジネスホテルが現在ないので、

行政機関関係者（県、市）の方やビジネスマンが本

市に出張された際に雲南市内に宿泊、滞在できる

宿泊施設（ビジネスホテル）が現在ないためあれば

良い。整備、建設は必要不可欠なものだと思う。松

江市や出雲市に流出している現状がある。 

最近になって一部情報では整備、建設計画が

頓挫したとの情報があるが真偽は如何。進捗状況

は。 

 

②コトリエット内の一部業者テナントが令和3年3月

末に退居されてから入居するテナント業者がなく

①現在、来年度の工事着手に向けて、

先方と調整しているところであります。ビ

ジネスホテル整備に向けて引き続き協

議を進めて参ります。 

（産業観光部商工振興課） 

 

②コトリエットのテナント空きスペースに

ついては、継続的に入居者を募集して

います。コロナ禍、飲食店には厳しい状

況でありますが、関係団体とともに尽力

してまいります。 

（産業観光部商工振興課） 
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現時点で未だに空きテナントになっているがテナ

ント募集の方はされているのか。 

是非とも誘致をお願いしたい。コロナ禍にあるので

経営状況が芳しくなく苦しい状況下にあるのであ

ればテナント料の減免などあらゆる選択肢をご検

討されたい。 

２２ 19頁～20頁 

３.産業の振興 

(3)地場産業の振興、企業誘致及び起業の促進 

②その対策 

 

地方創生テレワーク地方創生推進交付金（Society

5.0） 

コワーキングスペース サテライトオフィスの整備 

 

高度無線環境整備推進事業により情報通信基盤

の整備による企業の積極的誘致 若者が就きたい

、人気のあるＩＣＴ企業、ソフトウェア産業等の情報

通信業の誘致 

 

大分類G 情報通信業 

37 通信業 

370 管理，補助的経済活動を行う事業所（３７通

信業） 

371 固定電気通信業 

ISP，IX,IDC 

372 移動電気通信業 

373 電気通信に附帯するサービス業 

39情報サービス業 

受託開発ソフトウェア、組込みソフトウェア、パッケ

ージソフトウェア等の作成及びその作成に関して、

調査・分析・助言等を行う事業所、情報の処理、提

供等のサービスを行う事業所 

390 管理，補助的経済活動を行う事業所（３９情

報サービス業） 

391 ソフトウェア業 

3911 受託開発ソフトウェア業 

顧客の委託により，電子計算機のプログラムの作

成及びその作成に関 

IT企業など事務系職場については、

国や県の制度を活用して、市として積

極的に誘致活動をしています。 

（産業観光部商工振興課） 
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して，調査，分析，助言など並びにこれらを一括し

て行う事業所をいう。 

○受託開発ソフトウェア業；プログラム作成業；情

報システム開発業；システム開発コンサルタント業；

システムインテグレーションサービス業 

×パッケージソフトウェア業［3913］；組込みソフトウ

ェア業［3912］ 

 

3912 組込みソフトウェア業 

情報通信機械器具，輸送用機械器具，家庭用電

気製品等に組込まれ， 

機器の機能を実現するためのソフトウェアを作成

する事業所をいう。 

○組込みソフトウェア業 

×受託開発ソフトウェア業［3911］；その他の電子

応用装置製造業［2969］ 

3913 パッケージソフトウェア業 

電子計算機のパッケージプログラムの作成及びそ

の作成に関して，調 

査，分析，助言などを行う事業所をいう。 

○パッケージソフトウェア業 

×受託開発ソフトウェア業［3911］；ゲームソフトウェ

ア業［3914］；情報記録物製 

造業［3296］ 

 

392 情報処理・提供サービス業 

3921 情報処理サービス業 

電子計算機などを用いて委託された情報処理サ

ービス（顧客が自ら運 

転する場合を含む），データエントリーサービスな

どを行う事業所をいう。 

○受託計算サービス業；計算センター；タイムシェ

アリングサービス業；データエ 

ントリー業；パンチサービス業 

3922 情報提供サービス業 

各種のデータを収集，加工，蓄積し，情報として提

供する事業所をい 

う。 
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○データベースサービス業（不動産情報，交通運

輸情報，気象情報，科学技術情報 

などの提供サービス業 

3929 その他の情報処理・提供サービス業 

他に分類されない情報処理・提供サービスを行う

事業所をいう。 

40 インターネット附随サービス業 

400 管理、補助的経済活動を行う事業所（40 イン

ターネット附随サービス業） 

401 インターネット附随サービス業 

4011 ポータルサイト・サーバ運営業 

主としてインターネットを通じて，情報の提供や，サ

ーバ等の機能を 

利用させるサービスを提供する事業所であって，

他に分類されないもの 

をいう。 

広告の提供を目的とするものや，サーバ等の機能

を主として他の事業 

の目的のために利用させるものは，本分類には含

まれない。 

○ウェブ情報検索サービス業；インターネット・ショ

ッピング・サイト運営業；インターネット・オークショ

ン・サイト運営業 

4012 アプリケーション・サービス・コンテンツ・プロ

バイダ(ASP) 

主としてインターネットを通じて，音楽，映像等を配

信する事業を行 

う事業所であって，他に分類されないものをいう。 

○ＡＳＰ（アプリケーション・サービス・プロバイダ）；

ウェブ・コンテンツ提供業4013 インターネット利用

サポート業 

主としてインターネットを通じて，インターネットを利

用する上で必 

要なサポートサービスを提供する事業所をいう。 

○電子認証業；情報ネットワーク・セキュリティ・サ

ービス業 

２３ 26頁 

４．地域における情報化 
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(1)地域情報化の推進 ①現況と問題点 ②その

対策 

新型コロナウイルス感染症に対応する「新しい

日常・新しい生活様式」の実践 

児童生徒の学習機会を確保するオンライン学習

環境の整備。 GIGAスクール構想 

将来的にはローカル5Ｇによる、スマート農業や

センサーによる災害情報の収集など ⇒スマート社

会の実現に向けた基盤 

観光、教育 遠隔授業など、農業 IoT  遠隔

診療 スマートモビリティ スマートホームなど 

IoT,AI,ビッグデータを活用したスマート農業、林業 

オンライン移住相談、講座、地域情報ライブ映像

配信 

防災アプリ 

新型コロナウイルス感染症への対応

及び将来を見据えた際、私たちの生活

を持続可能なものとしていく視点も含め

、地域社会のデジタル化に向けた検討

を各分野（各担当部署）で進めて参りま

す。 

（政策企画部情報政策課ICT戦略室） 

２４ 28頁 

５．交通施設の整備、交通手段の確保 

(1)道路網の整備 ②その対策 

 

雲南市木次町里方 市役所前交差点から大東

町飯田の雲南市立病院の間の（主）松江木次線は

救急患者を搬送する骨格、重要な道路となってい

る。豪雨災害などで土砂災害が発生し通行止めに

なると大変なことになるため日頃から維持、保守等

対策を講じてもらう県に再度要望をお願いします。 

県道の維持管理は、県において計

画的に実施されており、（主）松江木次

線についても引き続き適正に管理され

るものと考えております。 

（建設部都市計画課） 

２５ 45頁 

８．医療の確保 

(1)地域医療の充実 ②その対策 

 

雲南市立病院への屋上へ緊急性を要する救急

患者を一刻も早く救うためドクターヘリが離着陸可

能なヘリポート（パッド）を建設、整備をお願いした

い。 

市立病院屋上への設置は、施設構

造に関わるため多額の投資を伴うこと

から、極めて困難だと考えております。 

ドクターヘリ専用離着陸場の整備に

ついては、必要性も含めて検討を行っ

ております。 

（健康福祉部健康づくり政策課） 

２６ 30頁 

５．交通施設の整備、交通手段の確保 

(3)計画 
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過疎事業対策債で市民バス購入に充てられる

場合今後広域路線バス HINO Rainbow 若しくは 

ISUZU ERGA mio（路線バスタイプ、郊外Ⅱ型）を

積極的に導入してもらいたい。車両更新も含む。 

本市の広域路線バスの仕様に対応し

ている車両は、ご指摘のとおりHINOと

ISUZUの2車種となっております。 

車両の状態を確認しながら、定期的に

車両更新を行ってまいります。 

（政策企画部うんなん暮らし推進課） 

２７ 20頁 

３.産業の振興 

(4)商工業の振興 ①現況と問題点 

 

大規模小売店舗（商業施設）の誘致 

デフレ下そしてコロナ禍で市民の日々の生活状

況環境は疲弊している。少しでも市民の日々の暮

らし、生活を家計面から支えるため大規模小売店（

特にディスカウント・ストア、100円ショップ）の誘致

をより一層積極的に推進してもらいたい。 

コロナ禍で疲弊、窮状した市民の日々の生活や暮

らしのため。特に加茂 デフレ下なのでディスカウ

ント・ストア トライアル他 

新たな大規模小売店については市

内小売店との競合関係もあるので誘致

しておりません。 

（産業観光部商工振興課） 

２８ 31頁 

６．生活環境の整備 

(1)水道施設の整備 

 

水道局について 

他市水道局のように水道モニター、アンケートを

実施してもらいたい。ホームページに水道料金等

自動計算シミュレーターを設置 

水道モニターについては、今のところ

考えておりません。 

アンケートについては、平成28年度

雲南市水道ビジョン策定の際に行って

おり、今後も重要な計画策定の際には

実施したいと考えております。  

水道料金などの自動計算ができるシ

ミュレーターにつきましては、代わりにホ

ームページに上下水道料金一覧表を

掲載しておりますので、そちらでご確認

いただきますよう、お願いいたします。 

（水道局総務課） 

２９ 18頁 

３．産業の振興 

(1)農業の振興 ②その対策 
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農業の振興 農産物の輸送 農業生産性の向

上 雲南市加茂町砂子原～大東町仁和寺 幡屋

基幹農道を一日も早く整備、完成するよう県に要

望を行ってもらいたい。 

令和5年度完成をめざし、事業推進

を図っています。 

（農林振興部農林土木課） 

３０ 28頁 

５．交通施設の整備、交通手段の確保 

(1)道路網の整備 ②その対策 

 

国道54号  

加茂町の柳橋交差点改良、金丸団地入口交差

点改良の進捗状況は？ 

昨今雲南市加茂町加茂中～宇治地内 交通量

が大変増えており 朝8時前、夕方18時前の通勤

時間（ラッシュ）帯の渋滞は凄まじいものがある。 

金丸団地入口交差点改良 

柳橋交差点改良  

右折レーンの設置 追突事故を防止するため 

国交省に早期着工、早期整備の再度の要望を

お願いします。 

一日も早く解消しなければならない。 

ご意見いただいている箇所につきま

しては、かねてより国土交通省へ要望

を行ってきており、今般一部事業化に

向け検討が行われているところです。 

市といたしましても、引き続き地元調

整など必要な支援を継続していく考え

です。 

（建設部都市計画課） 

３１ 16頁 

２.移住・定住・地域間交流の促進、人材育成 

(1)移住・定住・地域間交流の促進、人材育成 

②その対策 

 

雲南市公式ホームページの情報量、質のより一層

の充実をお願いします。 

ホームページ利用者のニーズを十分

に見極めながら、定期的な更新作業を

行ってまいります。 

（政策企画部うんなん暮らし推進課） 

３２ 26頁 

４．地域における情報化 

(1)地域情報化の推進 ①現況と問題点 ②その

対策 

 

2021年10月5日付でWindows11が新発売された

ことから 今後役所内のパソコンについても順次更

新されるべき。 

GIGAスクールもWindows11が発売されたことか

らWindows11が最適なOSと判断する。WordやPow

erPointなども遜色なく使える。 

市役所内のパソコンについては、保

守サポートの状況等を踏まえて、計画

的に順次更新を行っています。 

（総務部情報システム課） 

 

GIGAスクール構想で整備するタブレ
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ットについては、令和3年6月に発注し

ており、現在、随時納品されているため

対応できませんが、次期更新時には最

適なOSを選定していきたいと考えてお

ります。 

（教育委員会学校教育課） 

 


